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Wo beginnt die Freiheit? 

Meine Kinder, diese Frage ist oft eine der interessanten Denkvorgänge von vielen Menschen in dieser 

Zeit, in der ihr jetzt lebt. Die Freiheit im Kopf und im Herzen – in Verbindung mit der Seele: Euer 

Verstand kann euch helfen, dass ihr ein Gefühl der Freiheit nicht nur theoretisch habt, sondern es auch 

praktisch umsetzt. Durch die Öffnung von Spanien wollen viele weltlich-orientierte Menschen der Enge 

und den Zwängen von Deutschland beispielsweise entfliehen und nach Spanien fahren oder fliegen. 

Das sie dabei aber auch wieder Kompromisse eingehen müssen, interessiert sie oft nicht. Freiheit ist 

ein Gefühl – etwas das ihr im Herzen, der Seele und auch im Verstand spüren könnt. Ja, sogar der Rest 

des Körpers kann dazu beitragen. Wie frei sich ein Mensch fühlt, ist sehr unterschiedlich. Es können 

minimale Veränderungen schon ein Freiheitsgefühl auslösen, genauso wie etwas Geschriebenes, 

Gehörtes – z.B. in Form eines Liedes – oder auch durch Bewegungen, wenn man vorher eingesperrt 

war, um nur wenige Möglichkeiten zu nennen. Versucht immer wieder, euch so frei wie möglich zu 

fühlen und dieses Gefühl dann in jeglicher Weise auch im Rahmen dessen, was möglich ist, auszuleben 

– ohne andere zu verletzen oder einzuschränken. Amen.  


